

La fumée blanche est enfin arrivée !

Initialement, j'avais prévu de vous compter tout d'abord les demi-finales de top 14, puis de revenir sur le rachat du Biarritz Olympique qui semblait ne jamais en finir ! Mais, alléluia, la vente est enfin actée. Les investisseurs limougeaudois seront propriétaires du club à partir du 1^{er} juillet. Le président actuel du Biarritz Olympique rebondira à Agen, semble-t-il, avec la volonté d'attirer des joueurs rouge et blanc dans les filets. Il s'agirait de l'arrière sud-africain et du pilier Australien Guy Millar, sous réserve que les deux joueurs acceptent de suivre leur président, ce qui n'est pas sûr. Personnellement, je serais moins chagriné de perdre l'arrière sud-africain que le pilier polyvalent, increvable, notamment lors des phases finales il y a deux ans. Cette vente est une bonne nouvelle pour tout le monde, à commencer par la mairie, qui ne voulait pas faire de travaux au stade tant que les propriétaires actuels étaient là. Récemment, j'avais lu un article de la première administrée de la ville, qui avait dit que dès que les nouveaux propriétaires arriveraient elle se pencherait à nouveau sur la question. Cette fois, elle a intérêt de tenir sa parole après quatre ans et demi de « guéguerre » quasiment enfantine avec les propriétaires du club. Un grand merci à Monsieur Romain Détré de nous sortir de ses quatre années difficiles, surtout d'un point de vue extra sportif. Sportivement, la future ex-gouvernance a permis au club de retrouver le plus haut niveau français, certes de manière éphémère, mais quand même. Malheureusement, le rachat s'effectue tellement tard qu'il sera selon moi difficile d'attendre des merveilles dès la saison prochaine. Ceci étend dit, le rôle de Romain Détré sera avant tout d'enfin ramener de la sérénité autour du club, notamment avec la presse, ainsi qu'avec bon nombre de supporters embêtés par le comportement du propriétaire actuel. Alors, certes, on sait toujours ce que l'on perd et on ne sait pas ce que l'on va trouver, mais la selon toute vraisemblance, cela ne peut pas être pire. J'espère que le nouvel encadrement sportif sera annoncé de manière plutôt rapide. Les noms de David Gérard ou Richard Durthe avaient été évoqués, avec à leur côté Benoît Baby et l'ancien talonneur de Bayonne et de Biarritz Arnaud Héguy, actuel entraîneur de Grenoble, qui été sorti dans la presse. Sur le papier, cela paraît intéressant, puisque deux des trois entraîneurs nommés sont déjà passés par le club.

Après cette bonne nouvelle inattendue, retour aux deux demi-finales qui ont eu lieu à Saint-Sébastien ce week-end et la finale opposera sans trop de surprise une équipe toulousaine qui a marché sur le fantôme du Racing 92, tandis que la Rochelle a maîtrisé globalement son match malgré une équipe girondine plus vaillante que les banlieusards parisiens la veille. Remarquez, il n'y avait pas de mal ! Le Stade de Saint-Sébastien rénové il y a trois ans, jolie enceinte même si l'acoustique pour le chant Basque d'avant-match n'était franchement pas au top, ainsi que les places pour les personnes à mobilité réduite, alors que d'habitude on vante cette qualité aux Espagnols. Franchement, elle était bien mieux dans l'ancienne configuration, car plus en hauteur et absolument pas gênée lorsque le public se lève. Pour revenir au côté sportif, les franciliens ont résisté 10 minutes avant que Mathis Lebel ne marque le premier essai de la partie sur une jolie attaque. Quelques minutes plus tard, le mastodonte toulousain va aplatir le deuxième essai de son équipe après un gros travail de tout le paquet d'avants rouges et noirs. Thomas Ramos va inscrire deux pénalités pour donner une avance de 20 unités à Toulouse à la pause. Dès la reprise du second acte, Toulouse va inscrire le troisième essai de la partie grâce à son numéro huit sur une jolie action collective qui a porté le score à 27 à 0. Le cavalier seul des rouges et noirs n'était pas terminé, car Antoine Dupont va être auteur d'une chistera pour son ailier. Après ce geste magique le score sera de 34 à zéro. Les franciliens vont enfin sauver l'honneur et encore cette réalisation francilienne vient d'un ballon perdu par Toulouse sur une attaque digne des Harlem globe-trotters mais une interception des bleus et blancs va empêcher cette action merveilleuse d'aboutir. Mais

au contraire Gaël Fickou va inscrire le premier essai, avant un deuxième essai des banlieusards parisiens, avant que François Cros ne profite d'un énième ballon perdu pour alourdir le score score final 41 à 14 pour le club de la ville rose. Je doute que cette demi-finale demeure une bonne préparation pour les Toulousains, tellement le Racing 92 a été nul.

La deuxième demi-finale entre la Rochelle et Bordeaux a été plus équilibrée, même si les maritimes ont été dominateurs, notamment en première période, notamment grâce à leur paquet d'avants, digne d'un tank surpuissant. La première réalisation des jaunes et noirs sera inscrite par l'ailier sud-africain de la Rochelle après un énorme travail de son paquet d'avants. Le deuxième essai des maritimes sera inscrit par leur talonneur après un très joli ballon porté. 14 à 3 à ce moment-là du match. L'arrière jaune et noir, Dulin a été auteur d'un match stratosphérique. Il faut à tout prix que Fabien Galthié le prenne dans le groupe pour la coupe du monde et arrive à laisser les états d'âme de côté ! Le troisième essai de la Rochelle a été initié par le troisième ligne centre international pour son jeune compère de la troisième ligne. Le score à la mi-temps était de 21 à 3. Les Girondins vont beaucoup mieux attaquer la deuxième période, tout d'abord en inscrivant une pénalité par Mathieu Jalibert. Ensuite, le pilier droit du Pacifique du club Girardin va être à l'origine du nouveau bordelais et de l'essai. La réalisation girondine a été un essai de pénalité sur une faute du numéro six de la Rochelle. Après la réalisation bordelaise le score était de 21 à 13. Et bizarrement l'équipe de Bordeaux est retombée dans un faux rythme, ce qui va permettre aux maritimes de passer la période en infériorité numérique en ne concédant pas la moindre unité durant cette période. Les maritimes ajouteront trois unités grâce à leur buteur Antoine Hastoy, qui a largement dominé Mathieu Jalibert, de quoi peut-être inverser la hiérarchie du deuxième ouvreur de l'équipe de France derrière Romain Ntamack. La finale opposera donc les deux premiers de la phase régulière pour la quatrième fois d'affilée, de quoi peut-être entendre ici ou là que les barrages ne servent à rien pour les gens qui n'aiment pas les phases finales en rugby. Il y avait eu la même finale en 2021 dans un stade de France quasiment vide car pendant la période de la pandémie. On peut donc attendre une véritable invasion de supporters jaunes et noirs qui ne seront pas blasés. Alors que les supporters toulousains n'avaient pas pris tout leur quota de places il y a quelques années pour une finale. Je me souviens que cette situation m'avait fait bondir car pour moi on ne peut jamais être lassé d'aller au stade de France pour soutenir son équipe. Pour cette finale, j'ai une grosse préférence pour les maritimes pour qu'il y ait un nouveau nom gravé sur le trophée le plus populaire du rugby français.

Youri Gaborit